



FACILITATEUR DE BASKET

HEBDO

BUREAU

DIRECTEUR

P.V. n°3 – 23 septembre 2024

Présents :

Mmes. Marie DIDIENNE – Marine KAUFFER - Blandine LE FRANC-LEHNEN - Patricia PETER - Christelle SCHMITT – Marion ZANGER

MM. Jacques BISCEGLIA - Eric KOBLER - Armand KOST - Gilles LIX – Yann MONTAGNE - Xavier OBERNESSER – Jean-Marc SCHNELL – Pierre WILT

Invités :

Mmes. Doriane DJELOU – Laurence LEMARCHAND – Alice MAIREY – Jeanne VANTOMME

MM. Fabien ARNEODO – Maxime COUSSEAU - Léo IOANNOU - Arnaud RIETSCH – Claude SCHWAAB – Titouan WUILLEMIN

Excusés :

Mme. Muriel FENDER - M. Alain KLEIN

Le Président, **Yann MONTAGNE**, ouvre la séance à 19h00. Il souhaite la bienvenue à l'ensemble des personnes présentes et excuse les absents.

Il donne ensuite la parole à **Francis OSWALD**, Président du club de Geispolsheim qui nous accueille dans sa salle pour l'occasion. Il nous salue et présente son club.

Yann MONTAGNE annonce comme suit l'ordre du jour :

1. Présentation des nouveaux arrivants
2. Approbation des PVs
3. Date Assemblée Générale 2025
4. Bilan du démarrage de la saison
5. Organisation des réunions de secteur
6. Point Basket Center
7. Point financier
8. Présentation du projet « All Star 67/68 »
9. Divers

1. Présentation des nouveaux arrivants

Yann MONTAGNE laisse les nouveaux arrivants se présenter au Comité Directeur :

Jeanne VANTOMME, alternante BPJEPS, qui a pour mission d'intervenir principalement dans les sections sportives et les OBE (Opération Basket Ecole).

Maxime COUSSEAU, alternant en communication, qui a pour mission d'aider le service communication du CD67.

Titouan WUILLEMIN, alternant BPJEPS, qui a pour mission de développer l'action OBE (Opération Basket Ecole) et les actions 3x3. Il aidera également les conseillers techniques au sein des sections sportives.

Alice MAIREY qui a pour mission de développer l'action OBE et les actions dans les QPV (Quartier Prioritaire de la Ville). Elle aide également les conseillers techniques au sein des sections sportives.

2. Approbation des PVs

- PV Comité Directeur N°1 du 08/07/2024 - **Approuvé à l'unanimité**
- PV Comité Directeur N°2 du 13/08/2024 - **Approuvé à l'unanimité**

- PV Bureau N°1 du 19/08/2024 - **Approuvé à l'unanimité**
- PV Bureau N°2 du 20/08/2024 - **Approuvé à l'unanimité**
- PV Bureau N°3 du 30/08/2024 - **Approuvé à l'unanimité**
- PV Bureau N°4 du 10/09/2024 - **Approuvé à l'unanimité**

3. Date Assemblée Générale 2025

Yann MONTAGNE propose aux membres présents la date du **vendredi 27 juin 2024** pour l'organisation de l'Assemblée Générale de la saison 2024-2025.

Cette date est **adoptée à la majorité** par les membres du Comité Directeur.

Le Comité lance un appel à candidature auprès des clubs pour organiser cette Assemblée Générale, celles-ci sont à adresser à secretariat@basket67.fr.

4. Bilan du démarrage de la saison

- Commission Sportive Jeunes :

Christelle SCHMITT informe que le début de saison a connu de nombreuses erreurs et de retard concernant les engagements de la part de certains clubs. C'est la raison pour laquelle, elle invite les clubs à être davantage vigilant et à anticiper toutes demandes de modifications.

La compétition jeunes a pris en charge l'organisation de la phase « Qualif région » qui permettra de déterminer les équipes pouvant évoluer en championnat régional à partir du mois de janvier. Les formules ont été adaptées en fonction du nombre d'équipes engagées par catégories (6, 8, 9, 12 et 21 équipes engagées). Les dispositions particulières QR ont été diffusées via le BOI.

Les phases qualif région ainsi que le premier brassage D1/D2 ont débuté. Pour la D3, les engagements étant jusqu'au 15/09, les poules ont été constituées et sont en cours de saisie. Les correspondants ont eu jusqu'au 23/09 pour saisir les horaires de ces rencontres D3.

Elle souligne avec satisfaction la hausse des engagements des équipes qui se traduit par 20 équipes de plus que la saison, soit 541 équipes en championnat départemental et 64 équipes en qualif région soit 605 équipes.

Laurence LEMARCHAND aimerait qu'une campagne de sensibilisation des référents techniques jeunes soit faite sur les engagements d'équipes.

- Commission Sportive Seniors et U21 :

Marie DIDIENNE rappelle aux membres présents que la plateforme des engagements a connu quelques soucis. Elle précise qu'une mise à jour de la plateforme sera faite prochainement. Malgré les problèmes liés à la plateforme, les engagements ont été fait.

Par la suite, elle fait un retour sur le 1^{er} weekend de match qui s'est déroulé sans grand soucis. Cependant, elle regrette d'un manque de désignation d'arbitre sur certains matchs.

- Commission 3x3 et développement :

Patricia PETER fait un retour sur les différentes dates à venir concernant les actions 3x3 du CD67 et rappelle qu'un calendrier a été transmis dans le PV Bureau n°5.

- **Commission Qualification :**

Eric KOBLER fait un point licences. Il relève que le nombre de licences s'élève à 12.983 licenciés soit une augmentation de 14% par rapport à l'année dernière à la même date.

La Commission Qualification a procédé à 2 reprises en septembre à la déqualification des licences (réalisées jusqu'à mi-août) en attente de validation après contrôle par le Comité. De nouvelles déqualifications vont être réalisées prochainement.

- **Commission Technique :**

Gilles LIX fait un point sur les différentes actions :

- JPS :

Les Journées de Pré-Saison ont eu lieu début septembre et ont été suivies par 260 entraîneurs U11 et U13. Il remercie merci les clubs du BCNA et d'Eschau pour la mise à disposition de leur gymnase.

- Sections sportives :

La rentrée des sections sportives dans les différents établissements a eu lieu en même temps que la rentrée des classes. Cette année 188 jeunes sont inscrits issus de 44 clubs différents dans nos 4 établissements privés et publics partenaires.

- Formation :

D'une manière générale, nous organisons les formations BF enfants et jeunes en tout début de saison pour permettre aux participants de profiter des contenus prodigués pour gérer leur saison sereinement. Ceci permet également aux entraîneurs motivés de continuer dans d'autres formations comme les CS du DETB pour évoluer encore davantage.

La 1ère formation BF Jeunes débutant le 17 novembre étant complète, le CD67 vient d'ouvrir une nouvelle formation BF Jeunes en janvier 2025 pour permettre à un maximum d'entraîneurs de s'y inscrire.

La formation BF Adultes débutera en janvier 2025.

La formation Micro-Basket n'est pas encore complète (9 candidats à ce jour sur 20 places) et un rappel a été fait au BOI. Nous rappelons que pour utiliser l'appellation « micro-basket » au sein de votre club, il est obligatoire d'avoir un référent formé.

Si les clubs souhaitent mettre en place cette activité, merci d'inscrire le responsable à la formation via le lien : <https://lrgeb.kalisport.com/s-inscrire-a-une-formation/apercu/161/micro-basket-secteur-alsace> .

- Basket Santé :

La commission intervient sur 4 EPHAD à la grande satisfaction des pensionnaires. Le 15 septembre dernier, le président du CD67 a été invité par le club des Libellules pour assister à une démonstration de basket inclusif permettant la pratique sportive commune entre personnes valides et personnes ayant un handicap. A ce jour, 3 clubs permettent la pratique de cette activité : Les LIBELLULES, MOLSHEIM et JS KOENIGSHOFFEN.

- Commission Contrôle de brûlage :

Armand KOST signale que les contrôles des feuilles de matchs ont débuté.

- Commission Médicale :

Marine KAUFFER fait savoir que la liste des médecins agréés est en train d'être mise à jour.

- Commission Communication, Marketing, Événementiel :

Marion ZANGER et sa Commission mènent plusieurs actions depuis le début de la saison : changements et/ou mise en place d'adresses mails, mise à jours et actualisation du site internet.

- Commission Equipement :

Pierre WILT annonce qu'une réunion se tiendra prochainement dans le but de reprendre les différents dossiers ainsi que de diviser en deux les secteurs d'interventions entre les membres de la commission. **Lionel HEMMERLE** sera le référent du secteur Nord et **Francis KILLIAN** sera le référent du secteur Sud.

- Commission Officiels :

Jean-Marc SCHNELL informe que les 5 stages de rentrée obligatoires des arbitres départementaux se sont bien passés et remercie les clubs qui les ont accueillis, à savoir HINDISHEIM, KRIEGSHEIM-ROTTELSHEIM, MUNDOLSHEIM, LA WANTZENAU et WESTHOUSE, ainsi que l'ensemble des encadrants et formateurs présents.

Dans le cadre de la validation des aptitudes techniques des arbitres, un QCM de rattrapage en ligne est en cours pour ceux n'ayant pas obtenu la note minimale de 12/20 et un stage de rattrapage complet ou pour ceux ayant échoué aux tests physiques est fixé au dimanche 6 octobre.

Il dresse un bilan sur le nombre d'arbitres disponibles et les désignations de début de saison.

42 arbitres de la saison passée n'ont pas reconduit leur engagement (arrêt - année sabbatique - sans réponse).

Au 23 septembre, sur un total de 178 arbitres départementaux engagés (officiels et stagiaires), 7 arbitres ne sont toujours pas aptes pour raison administrative (dossier médical - licence) et 13 n'ont pas encore validé leur aptitude technique (absence, non-participation à l'un des stages de rentrée obligatoire). Il déplore que lors du

weekend dernier, sur 180 rencontres à désignation (jeunes - seniors), 21 n'ont malheureusement pu être couvertes par manque d'arbitres (non aptes - indisponibles).

Il annonce, dans le cadre de son développement et des prochains évènements 3x3, l'envoi à tous les arbitres départementaux du formulaire d'engagement 2024-2025 ; ainsi que le lancement par la FFBB de la 1ère Coupe de France des Arbitres pour cette saison, véritable challenge de fidélisation et de formation continue ouvert à tous les arbitres départementaux et régionaux (quiz en ligne entre arbitres de toute la France).

Une formation initiale 'devenir arbitre départemental' est prévue la 1ère semaine des vacances de la Toussaint, du 21 au 25 octobre.

5. Organisation des réunions de secteur

Yann MONTAGNE propose d'organiser des réunions de secteur géographique qui se dérouleront au cours du mois du novembre. Différents thèmes seront évoqués mais cela doit avant tout être un moment d'échanges avec les clubs. Les dates seront fixées prochainement.

Si d'ores et déjà, certains clubs souhaitent accueillir l'une de ces réunions, nous vous invitons à transmettre votre candidature à secretariat@basket67.fr.

6. Point Basket Center

Arnaud RIETSCH fait un retour sur la rentrée du Basket Center. Le centre étant utilisé annuellement par 14 écoles, 6 associations, 5 entreprises, le CD67, le taux de remplissage 24-25 s'élève à 35 % de créneaux déjà réservé à l'avance.

Il incite sur le fait que l'un des objectifs est de faire cohabiter tous les publics au sein du Basket Center.

Il rappelle que depuis le mois juin, le Basket Center a signé un partenariat avec la marque « Puma ».

De plus, le Basket Center a accueilli deux nouveaux alternants au Basket Center (**Clémence RAVENEL** et **Antoine BERLIOZ**).

La rentrée scolaire s'annonce également très positive puisqu'il y a une forte demande des écoles pour réserver des créneaux au Basket Center, de nombreux évènements d'entreprise (séminaires, team building) mais aussi du nombre d'abonnements vendus. Par ailleurs, comme pour les saisons précédentes, le Racing Club de Strasbourg d'Alsace privatisera le Basket Center lors de matchs à domicile.

Cette rentrée sera l'occasion pour le Basket Center d'accueillir de nouveaux évènements :

- Du stade vers l'emploi : 08 octobre 2024
- Business League : 10 octobre 2024
- Tournoi « Who's next » : 12 octobre 2024

Arnaud RIETSCH fait savoir aux membres du Comité Directeur que pendant la période de mai à septembre, que le taux de remplissage est de 68 % et que le chiffre d'affaires du Basket Center s'est élevé à hauteur de 270 000 € soit une augmentation de 63 % par rapport à l'année dernière.

7. Point financier

Xavier OBERNESSER informe que la taxe foncière est en augmentation de 5000 €, elle passe de 8500 à 13500 €.

Il rappelle que plusieurs clubs n'ont pas encore soldé leur reliquat de la saison écoulée. De plus, l'appel de fonds pour le 1er acompte va être envoyé aux clubs prochainement.

Qui plus est, il révèle que le CD67 a eu l'autorisation de décaler à début novembre le paiement du 1er acompte auprès de la Ligue Grand Est ainsi que des paiements différés sur des factures encore ouvertes à ce jour.

Il informe que la prochaine réunion de la Commission Financière aura lieu le lendemain.

8. Présentation du projet « All Star Alsace »

Fabien ARNEODO, membre de la Commission communication, marketing et évènementiel, présente le projet « All Star 67/68 » qui est porté par son association *Beyond The Bounce*.

Le All Star Alsace est une journée de matchs opposant des joueurs seniors masculins et féminins, sélectionnés dans les deux départements du 67 et 68 et à tous les niveaux de championnats, du départemental au national, sous forme d'un All Start Game.

Les sélections seront faites par niveau de championnat (départemental, régional, national) et par catégorie.

Le principe de cet évènement est de mélanger les joueurs des deux départements grâce au fonctionnement d'une draft. Ce processus permettra à tous les joueurs de pouvoir y participer.

L'idée est de valoriser tous les niveaux de championnat – non professionnels - et d'organiser une manifestation festive autour du basket, avec en soirée un match de gala avec des joueurs des professionnels.

Lors de la dernière réunion de Bureau, ses membres ont donné leur soutien au projet. Les membres du Comité Directeur ont entériné cet accord de collaboration **à la majorité**.

9. Divers

Yann MONTAGNE propose au Comité Directeur de créer un « Conseil d'honneur ». Celui-ci serait composé d'anciens élus qui auront un titre consultatif. Cette proposition est **adoptée à l'unanimité**.

Il poursuit en soumettant au vote la possibilité d'inscrire 12 joueurs(es) au lieu de 10, dans toutes les catégories jouant en 4 x 10 min. La proposition a été **validée à la majorité**.

Par ailleurs, une consultation à distance sera faite prochainement afin d'entériner les Règlements Généraux et Sportifs 2024-2025.

La Ligue du Grand Est a fixé le match opposant la sélection du Bas-Rhin contre la sélection Haut-Rhin au samedi 21 décembre 2024 à Héringue (68).

La prochaine réunion du Bureau est fixée au 14 octobre 2024 à 19h00.

La prochaine réunion du Comité Directeur est fixée au 16 décembre 2024 à 19h00.

Aucun autre point n'étant évoqué, le Président lève la séance à **21h40** en remerciant les membres présents.

La Secrétaire Générale,
Blandine LE FRANC-LEHNEN



Le Président,
Yann MONTAGNE

